

Los italianos han hecho saber a los vieneses de sus últimos triunfos por medio de aeroplanos que dejaron caer folletos sobre Viena

Destroyers ingleses sorprendieron y derrotaron a una flotilla de barreminas alemanas cerca de Jutlandia

Los barreminas huyeron y algunos se vararon y sufrieron averías Los alemanes están en la actualidad haciendo presión en el frente de Riga (REUTER)

LONDRES, 3. — Continúa la calma en el frente inglés. Los alemanes intentaron irrupción en las regiones de Lens y La Basée, pero fueron rechazados con pérdidas. Los vuelos se dificultaron debido al mal tiempo. Fuera de la actividad de la artillería poco ocurre en el sector del Aisne, en el frente francés. Un aeroplano alemán arrojó 7 bombas sobre Dover aprovechando la claridad de la luna, muriendo un hombre, cuatro mujeres y dos niños. Además ejerciendo presión desde el suroeste hicieron un movimiento amenazando el frente de Riga. Por el suroeste los alemanes cruzaron el Dvina, ampliando el éxito por el norte. El objetivo alemán de ahora es el ferrocarril Riga-Petrogrado. En el frente rumano el ejército de Mackensen encuentra mayor resistencia. El viernes y el sábado fueron rechazados. En varios ataques lanzados por los alemanes contra Fresant sufrieron considerables pérdidas. El mal tiempo entorpeció el avance italiano y los austriacos apesraron la llegada de refuerzos. Las comunicaciones con Lisboa se interrumpieron recientemente por varios días, debido a diferencias entre el personal de Telégrafos y Correos a quienes se movilizó inmediatamente obligándoles a permanecer en los puestos, advirtiéndoles al mismo tiempo que si permanecían ausentes de sus puestos durante 48 horas, se les consideraría como desertores. Todos regresaron y la situación se ha normalizado.

LONDRES, 3. — El mal tiempo continúa en el frente inglés, habiendo solamente actividad de la artillería y algunas irrupciones. Desde el 31 de julio han sido tomados 10,697 alemanes prisioneros, inclusive 234 oficiales, así como también 38 cañones, 200 ametralladoras y 73 morteros. Al noroeste de Hirtelise los franceses en un ataque alcanzaron todos los objetivos que les fueron asignados en un frente de 1,500 metros con una profundidad de 300. Capturaron 150 prisioneros y 7 ametralladoras. También irrupcionaron con éxito en Corbeny. Fuerzas navales ligeras inglesas destruyeron ayer en la mañana cuatro siembra-minas alemanas a la altura de Jutlandia. Dos vapores alemanes fueron encallados y como 100 alemanes llegaron a la playa. La ofensiva italiana se desarrolla favorablemente. Las operaciones en Bainzisea han disminuido temporalmente debido a las dificultades de transporte, pero se lucha con vigor en el Monte San Gabriel y al oriente de Goricia. En el Carso se efectuaron importantes progresos. En el valle de Brestozizza se hicieron más de 760 prisioneros, totalizando desde el comienzo de la ofensiva, 750 oficiales y 26,581 soldados. Un oficial ruso que participó en la batalla de Focsmua dice que la lucha es terrible, que durante la quinceña los alemanes emplearon las mejores tropas sufrieron enormes pérdidas y que algunos regimientos fueron completamente aniquilados. Los alemanes atacaron 32 veces en un punto en las trincheras rusas, pero fueron rechazados quedando el campo alfombrado de cadáveres alemanes, pertenecientes a diez regimientos.

LONDRES, 2: Ayer temprana los alemanes atacaron nuevamente las líneas inglesas cerca de Guillemont, obligando a una pequeña guarnición a evacuar una posición avanzada aislada. Una parte de hoy dice que continúa el mal tiempo. Durante la noche la artillería enemiga estuvo activa al sur de Lens y en el sector de la costa. Los británicos en Palestina han obtenido éxito en las operaciones menores del jueves, avanzando la línea en un frente de 800 yardas. Los aeroplanos ingleses atacaron los establecimientos ferroviarios al suroeste de Benseba, así como una batería y los campamentos de tropas enemigas. Los italianos continúan las operaciones en la meseta de Bainzisea y del Carso. Han obteni-

Triste y desolador es el espectáculo de la región reconquistada del Norte de Francia

Por lo que pueda suceder la Corte y Funcionarios rumanos se están trasladando a Rusia

EL PAPA NO OCULTA SU CONTRARIEDAD POR LA RESPUESTA DE WILSON

ROMA, 4. El Papa considera que la respuesta del Presidente Wilson da poco lugar para más esfuerzos en pro de la paz. Su Santidad no oculta que se siente hondamente contrariado, pues de los Estados Unidos esperaba recibir una respuesta más favorable. Antes de recibir dicha respuesta el Papa manifestó su intención de expedir una súplica general una vez recibida la contestación de todos los beligerantes. En ella iba a tratar todas las cuestiones que los beligerantes pudieran convenir en discutir.

SHAW INTERPRETA EN LENGUAJE VULGAR LA NOTA DE WILSON AL PAPA

LONDRES, 1: Entrevistado Bernard Shaw en relación a la respuesta del Presidente Wilson, dijo que traducida al lenguaje vulgar quiere decir: "Vuelva República y entonces nosotros dejaremos de combalearla. Si continúa con el Kaiser le aplastaremos. El Presidente lo sabe por qué está pelando".

LOS RUMANOS OPONEN FUERTE RESISTENCIA A LOS AUSTRIO-ALEMANES

LONDRES, 4: Informe oficial inglés. Al sur de Lens y en la vecindad de la costa, activo cañoneo del enemigo durante la noche. Avisan de que la vía Reuter que se usó en las últimas comunicaciones del frente rumano se está ofreciendo fuerte resistencia muchas veces con resultados favorables. Los violentos ataques lanzados por el enemigo contra Ortozeua, Valdereh y Valpaula, han dado crecidas bajas para ambas partes. Se asegura de fuente autorizada que Mackensen pide refuerzos con urgencia. En los círculos militares rumanos reina la esperanza de poder retener a Moldavia por que cuentan con la cooperación de numerosas divisiones

Sin embargo el Gobierno no deja de tomar toda medida que aconseje la prudencia. Gran número de diputados rumanos ha llegado a Odessa. Se les ha dado orden de seguir viaje hasta Kheron donde Rusia les facilitará varios edificios para su alojamiento. También se trasladaron a Kheron al Príncipe de la Corona, el Primer Ministro, los de Guerra y Relaciones, el Cuartel General y la Reina con toda la familia real.

MILLARES DE MUERTOS Y HERIDOS CAUSA DE UN INCENDIO

PETROGRADO, 1: Un incendio en Kausas produjo millares de muertos y estropeados. Korniloff telegrafió a Kerensky comunicándole su opinión sobre los acontecimientos en el frente rumano. Ciertas tropas se dice que abandonaron sus posiciones y se insistió en la adopción de las medidas acordadas en Moscú. El ex-Czar y la familia viven en el segundo piso que consta de 14 piezas de una casa antigua de Tobolsk. El Czar y la Czarina tienen una pieza cada uno. Los cuatro hijos del Czar y Alexis una y las otras están destinadas a los sirvientes.

La casa no tiene jardinería y tiene solamente un pequeño balcón. Cuando llegó el séquito real a casa no estaba lista, lo que obligó a Sus Majestades a pasar dos días a bordo de un pequeño vapor.

LOS ITALIANOS HARAN UNA GRAN OFENSIVA NAVAL PARA DESTRUIR LA FLOTA AUSTRICA

WASHINGTON, 1: Avista la Embajada italiana que los despachos oficiales de Roma indican que la gran ofensiva terrestre será seguida por una ofensiva naval, cuyo objeto es el no salir la flota austríaca. El no salir la flota austríaca de Pola para atacar la flota británica que estaba armada. La atención a los italianos para intentar sacarla del puerto de Pola. San

Gabriel y Daniel están dominados por la artillería italiana empleada en la meseta de Bainzisea y por consiguiente podrán tomarlos en un momento u otro. Los italianos han capturado 300 kilómetros cuadrados de territorio y están seleccionando una enorme cantidad de material que los austriacos abandonaron en la meseta de Bainzisea.

LOS OBREROS DE BERNA Y ZURICH SE HAN DECLARADO EN HUELGA

PARIS, 1: Despachos de Basilea

avisan que los obreros de Berna y Zurich se han declarado en huelga por medio día, como protesta contra el alto costo de la vida. Si ésta no tiene resultado la prolongación hasta incluir los servicios municipales.

EL VIAJE DE VICTOR MANUEL A PARIS SERA RAPIDO

ROMA, 1: El viaje del Rey a París será rápido. Visitará el frente anglo-francés y posiblemente Verdun.

KERENSKY ESTA SATISFECHO DE LOS RESULTADOS DE LA CONFERENCIA

LONDRES, 1: Despacho de Jitah para el "Daily Mail" avisa la captura del destronado Emperador de Abisinia. Despacho recibido por la vía Exchange Telegraph dice que en una entrevista Kerensky manifestó que la conferencia tendrá éxito duradero sobre la nación y que debido a ella la guerra se llevará a cabo con más energía.

PASA A LA 8a. PAGINA

EN LOS FRENTE INGLÉS, FRANCÉS E ITALIANO AVANZAN LOS ALIADOS, CON EMPUJE INCONTENIBLE Y CON GRAN DESGASTE DE LA FUERZA MORAL Y MATERIAL DE LOS TEUTONES

RESUMEN BRITANICO DE LOS ACONTECIMIENTOS DE LA SEMANA ESPECIAL POR CABLE

LONDRES, 10. — El tiempo tempestuoso durante la semana que terminó el día 31, ha embarazado temporalmente las operaciones del frente inglés en Ypres, Lens y San Quintín. No obstante la garrá británica no ha aflojado en ningún punto. En medio de las lluvias tormentosas la lucha ha continuado al norte del camino Ypres-Menin, hacia el de Ypres-Roulers donde fieros y continuados combates han señalado el centro de la resistencia alemana.

Con la captura de San Janishock y las dos líneas de posiciones alemanas fortificadas ha quedado descubierta la tercera, batida en muchos puntos, en manos de los ingleses ha producido alarma entre los alemanes por lo cual atacaron en fuerza pero al costo de grandes pérdidas y fracasando en su intento de chequear nuestra empresa. Todavía nuestras ganancias en la región de Lens han sido conservadas y la presión mantenida incesantemente no obstante los desesperados esfuerzos de los alemanes por recapturar el cerro 70, llave de la retención de la ciudad.

Después de la captura de la hacienda Toronto y el bosque de Chaume se ha llevado a cabo enteramente desde el bosque de Beaumont a las afueras de la población de Beaumont. El total de prisioneros hechos desde el 20 de Agosto es de más de 9000, 24 cañones y más de 200 ametralladoras.

A PESAR DEL MAL TIEMPO, SE AVANZO

Aquí y al rededor de Peolcapelle los ingleses luchan por las últimas lomas antes de entrar en las llanuras de Flandes.

LA CAIDA DE LENS ES CUESTION DE TIEMPO

La caída de Lens es ahora cuestión de tiempo y los ataques del enemigo tendientes a impedir la abertura de un buque solo tendrán como resultado un mal efecto moral inevitable como aquel de Labasse. Los temores del enemigo son visibles otra vez entre líneas de su comunicado oficial, en el cual el rechazo inglés del raid alemán al norte de Lens está aumentando en cuanto al ataque inglés extendiéndose de Lens a Labasse "que fue desbaratado con fuertes pérdidas". Este ataque enteramente imaginario ha servido el útil propósito de revelar el estado nervioso del enemigo. Ganancias similares en el avance hacia Leccelt y el camino de St. Quentin-Cambry han sido firmemente retendidas y los contraataques enterramente han fallado. Entretanto las mejores tropas alemanas han sido traídas en la proporción más rápida posible, pero solamente desde el comienzo de Agosto cuarenta divisiones alemanas han sido acumuladas en los frentes de lucha de Ypres, Lens y Verdun, con una merma total en pérdidas que probablemente exceden de... 300000.

EL AVANCE DE LOS ITALIANOS

Los italianos avanzando brillantemente más allá del Isonzo, capturaron Montesanto, despojando la planicie de Bainzisea, llave estratégica de la línea de Tolomino a Goriziodom de después de que informes no oficiales han anunciado que la población civil ha evacuado a Trieste, los italianos han tomado 75 cañones, 2 morteros de doce pulgadas, enormes depósitos de elementos de guerra y un total de 24,000 prisioneros. Las defensas austríacas en el lado oriental de la meseta han sido reforzadas pero el avance continúa cruzando el valle de Chia Pivano en varios puntos, y amenazando flanquear a los austriacos en el Monte San Gabriel. Morteros ingleses han cooperado desde la costa.

EN OTROS FRENTE

En el frente balcánico se informa solamente de actividad de la artillería en el Lago Doiran y Monastir. Aviadores aliados bombardearon Lesnica. Las operaciones ruso-rumanas se hallan todavía entenebrecidas por los trastornos políticos. Los rusos en la región de Focsmua abandonaron sus posiciones, con lo cual comprometieron las espléndidas ganancias rumanas pero se informa que las severas medidas adoptadas por Korniloff han comenzado a ser puestas en práctica en el frente. En el Caucaso, operaciones menores, han sido favorables a los rusos en la región de Mush. Calma en los otros puntos. En el Africa oriental ha continuado la retirada alemana en las áreas de Lindé y Kilwan. En el área norte los belgas han barrido a los alemanes de sus puestos en Klossa. Los alemanes en Makenge son ahora estrechamente embestidos.

TEXTO COMPLETO TRANSMITIDO POR CABLE DE LA RESPUESTA DEL PRESIDENTE WILSON AL SUMO PONTIFICE

(CABLEGRAMA OFICIAL RECIBIDO POR MR. JOHNSON)

Washington, Agosto 28. — Con fecha de hoy he telegrafado la siguiente respuesta a las proposiciones de paz de Su Santidad el Papa: "Al acusar recibo de la comunicación de Su Santidad a los pueblos beligerantes, de fecha 10, de Agosto, 1917, el Presidente de los Estados Unidos me ha dado instrucciones para enviar la siguiente respuesta: "EL STATU QUO" INACEPTABLE

Todo corazón que no esté cegado y endurecido por esta

terrible guerra, debe sentirse tocado por el conmovedor llamamiento de Su Santidad el Papa y debe reconocer los propósitos humanos y generosos que lo motivaron y sería de desearse que pudiéramos seguir la senda de paz que nos abre. Pero sería loca seguir la sin llevara al fin a la meta que propone. Nuestra respuesta debe, por consiguiente, estar basada en los hechos mismos y nada más. No es una tregua de las hostilidades lo que se desea, es una paz estable y duradera. Esta angustia no debe repetirse y es muy fácil

juzgar lo que podemos hacer para evitar una repetición de los hechos.

Su Santidad en sustancia propuso que volvámos al STATU QUO ANTE BELLUM y que luego haya una condonación general, desarme y después una conferencia de las naciones basada en la aceptación del arreglo amistoso que sea posible dentro del nuevo temperamento de paz, no tomando en cuenta las aspiraciones de los pueblos cuyas posiciones políticas y afiliaciones pueden resultar incluídas.

SE TRATA DE LIBRAR A LOS PUEBLOS DEL PELIGRO DEL MILITARISMO ALEMAN

Es evidente que ninguna parte de este programa puede cumplirse debidamente mientras el STATU QUO ANTE BELLUM no diera las suficientes garantías. El objeto de esta guerra es reducir a los pueblos libres del mundo de la amenaza y del actual poder de un vasto establecimiento militar controlado por un gobierno irresponsable, el cual tenía secretos planes

de guerra, de desarmar y después una conferencia de las naciones basada en la aceptación del arreglo amistoso que sea posible dentro del nuevo temperamento de paz, no tomando en cuenta las aspiraciones de los pueblos cuyas posiciones políticas y afiliaciones pueden resultar incluídas. El objeto de esta guerra es reducir a los pueblos libres del mundo de la amenaza y del actual poder de un vasto establecimiento militar controlado por un gobierno irresponsable, el cual tenía secretos planes

nido ventajas en el monte Sangalerid y el valle de Brestovitz, venciendo la obstinada resistencia y tomando 635 prisioneros y cinco ametralladoras. El vapor francés "Natal" chocó con otro vapor en el Mediterráneo en el mes de agosto, pereciendo 30 y llegando 520 salvos a Marsella. En una importante entrevista de la Reuter con Lord Robert Cecil, Ministro del bloque, sobre la respuesta de Wilson al Papa, éste atribuyó gran importancia al asunto económico en la lucha y manifestó que no era extravagante decir que si la guerra continúa muchos meses, los imperios centrales encontrarán al resto del mundo contra ellos. La liga nacional que funciona con una adecuada maquinaria comercial, obstaculiza a cualquier imitador de tendencias prustanas, por lo que todos se dispondrán a asegurar la paz mundial.

Las Cosechas y los Caminos

Carta del Jefe de la Sección de Puentes y Caminos

Señor Director de LA INFORMACION

Presente. Muy señor mío: Me he impuesto del editorial de su periódico correspondiente al jueves 2 de agosto pido, que lleva el título de "Cosechas y Caminos" y en el cual usted hace mención del programa, por cierto muy plausible, que se ha marcado el señor Ministro de Fomento con el lema de caminos, más caminos y siempre caminos.

En esa tarea, tratamos de secundar lo mejor que nos es posible al señor Ministro los que por nuestra posición estamos llamados a hacerlo y prestándonos al respecto, en un sentido se dirige nuestro constante esfuerzo, nos ha producido sorpresa la afirmación equivocada que se hace en el citado editorial de que los caminos actuales, como se encuentran en el más lamentable estado, obligando a los productores a conservar sus artículos en los graneros antes que traerlos a los mercados del interior, Siendo, como es muy infamante que ha sido usted mal informado acerca del particular porque aun cuando en la Administración actual, por razón de las circunstancias económicas, se ha invertido en la sección que está a mi cargo la mitad o menos de lo que se invertía en administraciones anteriores, a pesar de eso, digo, no solamente se ha tratado de conservar lo existente, en el mejor estado posible sino que se han emprendido y llevado a feliz término varias obras de indiscutible importancia, tales como la reconstrucción del puente de Pasajero, que es muy valioso, la apertura de un camino que comunicará los distritos de Cifro Alto, Cifro Bajo y San Pablo de Turrialba con la estación de la Balsa; facilitando así el envío de los productos de aquí que es el granero principal de esta ciudad de San José, según entiendo; el dos hecho del Cacao entre Palmar y Atenas; en Turrialba, sepan cómo, en cañadillos; la carretera de Heredia se ha continuado terminando y ya está a punto de completarse y le diré además esas nuevas obras, entre otras varias, en resumen, se han construido como se dice, algunas de importancia como el colado sobre el río Tarrazú.

Por lo que se refiere a la conservación de lo que ya existe, se han los caminos, carreteras y puentes, se encuentran en perfecto buen estado de servicio pudiéndose agregar que el camino de Grecia, que en años anteriores, cuando se hizo de tantas quincenas, está en mejores condiciones que durante muchos tiempos atrás; que han sido reuocados los fallos de los puentes en esta totalidad y van a ser probados estas afirmaciones, me permito acompañar copias de los telegramas que, en respuesta a una circular mía, he recibido de las autoridades respectivas, que he pasado a Ud. clara idea de su verdadero estado de mantenimiento de las obras de fomento.

Acabo de hacer un viaje a una villa mala, y entiendo que el estado de los caminos viciales, que no deben confundirse con los nacionales. El cuidado de aquellos que a cargo de las Municipalidades, es del Departamento de Obras Públicas; pudiera ser que algunos de esos caminos viciales se encuentren intranquilos pero de grado de deterioro que sea mal no podemos nosotros remediarlo.

Así, pues, ha sufrido Ud. una equivocación en el editorial a que me refiero, atribuyendo el alto precio que el dulce alcanza en esta plaza al mal estado de los caminos. Las causas de esa carestía deben buscarse en otra parte y a este respecto me permito observar que si el dulce no abunda es porque actualmente hay abundancia de caña de azúcar y esto obedece a que la época actual no es la de la corta, pues la caña no ha llegado todavía a su necesario desarrollo. Voy a citar un ejemplo más satisfactorio en relación con los recursos de que dispono, no han podido influir en el mayor o menor precio de los vicia-

Termina "PERGRULLO"

Es muy corriente entre nosotros en Costa Rica traer a colación y a comparación hechos acaecidos en otros países, en prueba y apoyo de una medida que defendemos y que damos importancia o trasladar aquí y no sería extraño que esta curiosa tendencia nos llevara uno de estos días en vez de cambiar. Así, por ejemplo, en el Editorial a que venimos refiriéndonos, pasa el articulista su convicción de que no hay aquí exceso de billetes en circulación, el hecho de haber aminorado de "lo que se acepta como usual en otros lugares". Si en todos los países, por ejemplo, en los Estados Unidos donde el dólar vale cien centavos no americanos, o en Colombia, cuando se lea de la prosperidad comercial y de los numerosos recursos de que se dispone, el cambio allí al dólar por UNO? En ambos países hubo simultáneamente una proporción considerable de moneda circulante por cabeza, pero, mientras que en los Estados Unidos puede uno llevar una fortuna de billetes dentro de un bolsillo del chaleco, en Colombia era preciso llevar en carreta el precio de un par de botellas. Si en todos los países fuera así, ¿cómo se explicaría el hecho de que en otros países, como en los Estados Unidos, se encuentran en mejores condiciones que en años anteriores.

El Jefe Político, J. BTA. CHINCHILLA. Desamparados, 30 de agosto 1917. A Jefe de la Sección de Puentes y Caminos. En contestación a su telegrama anterior, debo manifestarle que el trayecto de carretera de María Aguilar a la cuesta del Tablazo se encuentra en mejores condiciones que en los dos últimos años anteriores. La única parte que merece la pena es disputa el trayecto comprendido entre María Aguilar y San José, la cual no está tan buena como el resto de la carretera a este lugar.

El Jefe Político, J. BTA. CHINCHILLA. Desamparados, 30 de agosto 1917. A Jefe de la Sección de Puentes y Caminos. En contestación a su telegrama anterior, debo manifestarle que el trayecto de carretera de María Aguilar a la cuesta del Tablazo se encuentra en mejores condiciones que en los dos últimos años anteriores. La única parte que merece la pena es disputa el trayecto comprendido entre María Aguilar y San José, la cual no está tan buena como el resto de la carretera a este lugar.

El Jefe Político, J. BTA. CHINCHILLA. Desamparados, 30 de agosto 1917.

GASTON, WILLIAMS & WIGMORE, Inc. 149 BROADWAY NEW YORK, E. U. A. Compran a firme y hacen adelantos sobre consignaciones de TODA CLASE DE PRODUCTOS DE COSTA RICA. Londres, París, Petrograd, Moscú, Vladivostok, Arancel, Roma, Madrid, Lisboa, Cape Town, Shanghai, Tokio, Valparaíso, México.

VALORES LITERARIOS GARCÍA MARQUEZ

perros. Mariño y mujer se quedaban atrás. De pronto, como a espaldas, adentros pidiendo, sin saber por dónde, salieron y se incorporaron a la comitiva proscriba. Mas adelante, en un alto del camino, se detuvieron a contemplar la hazaña realizada; andaba el rancho, ardían los cañales, avallá el palanquero, ardían los árboles desmochados, y viéndolo el desastre, Remigio, como una fiera, alzó inmensamente los brazos y gritó: "Y ahora, esos demonios se los cojan todos!" Poderoso grito del Remigio, que viendo la ensañada inmundicia de un CABALLERO, es ya un hombre del hombre. Pero a que incitar la acción de un Demetrio? Si el mal no reside precisamente en su moral sino en la de todos? Hace bien el Maestro en forjar fuertes así, como los de hierro y amaros que las arguas de los viejos, inónicos y tristes como ese señor de su "LOQUITO" ante la cascada del bevero que pasa... "La Voluntad del Señor" es una de las más bellas páginas que hay en el libro y tan llana de sencillez está que se entra como una pléyida en los trozos de la familia y los jorros.

"SIS EMA GRACE"

En el primer semestre de 1917 llegaron a San Francisco 510,000 sacos de Cafés Centro-americanos de los cuales pertenecían a W. R. GRACE & Co. y sus clientes 197,000 sacos, o sea el 40%. El primero de Julio las existencias en primeras manos eran 141,000 sacos de los cuales pertenecían a W. R. GRACE & Co. y sus clientes solamente 9,000 sacos, o sea el 6%. POR CIERTO, UN RESULTADO HALAGUENSO EN UN MERCADO FLOJO Y ABATIDO! Solicitamos consignaciones de café de la nueva cosecha, sobre las cuales daremos adelantos liberales. Agencia de W. R. GRACE & Co. Pasaje Central Apartado 1076

ORO AMERICANO y COLONES

Aviso Importante

Aviso al público de San José que hasta el día 10 de Setiembre, solamente, compraré Alhajas Finas Usadas con Brillantes y Perlas, Conchas y Perlas sueltas de valor sin limite. PAGARE MEJORES PRECIOS AL CONTADO EN ORO AMERICANO O SU EQUIVALENTE EN COLONES. Dirigirse al Hotel Nuevo Imperial, Corra. No. 21 De 9 a. m. a 6 p. m.

Comprador de Brillantes y Perlas

COLABORADORES

El Doctor Don Valeriano F. Ferraz Unionista?

Cuando vi éste mismo título, juré por Dios que tuve miedo. Lo tuve por que yo, uno de los que vivo en el Dr. Ferraz no solamente el Viejo digno lajo mil conceptos de cariño, respeto y admiración, sino EL HOMBRE que bajo el peso de sus años sabe siempre poner en claro todas las cosas que su ciencia y su experiencia le han traído en su edad.

Tuve miedo, porque creí que había nacido "El espíritu" y no la pluma que yo mismo me sirva para copiar recetas que para emborronar algunas cuartillas para los periódicos que me hacen el honor de cedermé un capítulo en sus columnas. EL HOMBRE que bajo el peso de sus años sabe siempre poner en claro todas las cosas que su ciencia y su experiencia le han traído en su edad.

Y luego pregunta el mismo respetable doctor: "¿Y que puede esperarse de él, uno de sus estudios, desde la sentencia de la Suprema Corte de Justicia Centroamericana?" "El Ideal se tambalea ante tanta vertedura. ¿Verdades dichas por un UNIONISTA como lo dice este mismo periódico LA INFORMACION y quien también se ha declarado UNIONISTA según su editorial que en debido tiempo publico por el que no se riesgo ni negar. Vive Dios, a que por su media podamos dar nuestra opinión los que aceptáramos de hecho esa Unión, bajo volutas buenas de estabilidad y de ventajosa unión y provecho para cada una de las REALIDAD POSITIVA me ponga en graves dudas acerca de su hecho histórico."

Y la veis, el estimado doctor centro-unionista pero mentalmente considerando las cosas. Luego en otro lugar: "La realidad mueve las mentes generosas de todos, no solamente de los jóvenes entusiastas sino de la triste vejez". Pero ésta (la vejez que trae la experiencia) ¿agrega sólo no puede merecer de reflexionar sobre la presente actitud de los gobiernos y pueblos centroamericanos. Estos concientes gobernantes que permanecen cuando quieren en un poder que los hace millonarios, o capaces de hacerlos, ¿Habrán verdad más amarga...? Y eso dicho con toda la ingenuidad de un anciano que es como el del niño, sin propósito de ofender.

Signe el honorable Dr. Ferraz: "Nadie podrá negarlo, en vista de los hechos que pasan y las tiranías beneméritas y las MISERABLES SUMISIÓN."

MUEBLES A pagos cómodos Por Semana o Mensuales Y AL CONTADO a Precios que no admiten Competencia BUENOS BONITOS Y BARATOS JORGE MORALES BEJARANO CASA DE CRISTAL Avenida Central - Pie Cuesta de Moras

Información General
Martes 4 de Sept. de 1917.
SANTAS. - Hoy, día de Santos y San Juan, día de San Juan, día de San Juan...

CORTE SUPREMA
VISTAS PARA EL 4 DE SEPTIEMBRE
Sala 1a. - Ocho de José María...

PASAPORTES
Ordeño de Varón, Argentina Elviera...

HOTELES
Francis F. W. Dietrich, de Panamá...

NACIMIENTOS
Fernando, de Pacifica Varón María...

DEFUNCIONES
María Saldar, 2 años, Héctor Castillo...

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS
Hoy para recibir a los enfermos...

SE UD. NO ESTA SATISFECHO.
DEBE OBEDECER A ALGUNA CAUSA.
Director Científico: JACOB HARRIS

IMPORTADOR EXPORTADOR COMISIONISTA
Cuenta corriente en el National City Bank

Para Los Pies Adoloridos.
PARA los pies lastimados, adoloridos y cansados...

Preguntado a un Médico
Todo facultativo, incluyendo el veneno...

MINARD
SEBO SECO, VERDE O FUNDIDO
"EL LABERINTO" a los mejores precios.

BEBIDA IDEAL PARA LAS DAMAS
"PONCHE INGLES"
LO TOMA TODA PERSONA DE BUEN GUSTO

EL LEGITIMO Y VERDADERO
Tabaco Iztepeque Salvadoreño
LO IMPORTA Y VENDE HACE AÑOS LA CASA DE E. A. ROBLES & Co.

EDUCACION GENERAL
INFORMACION GENERAL DE LAS ESCUELAS DE LA REPUBLICA
ESCUELAS DE OROTINA
REUNION DE PADRES DE FAMILIA

LA ESCUELA DE ABANGARES
Se nos envía una lista de los alumnos distinguidos del segundo grado de la Escuela de Abangares...

ESCUELA DE SAN SEBASTIAN
La señora doña María Julia Sáenz de Barantes...

OBLEAS CEFALICAS
PREPARADAS POR HERMANN & ZELEDON, BOTICA FRANCESA

EL MEJOR
TABACO IZTEPEQUE
LO IMPORTA SOLAMENTE ANICETO ESQUIVEL

Reina de las Cremas
MISTINGUETT
La CREMA MISTINGUETT es el secreto de la perpetua belleza...

El mejor libro de chascarrillos
Precio \$ 1.50 por correo \$ 1.65.

NO VATILES
CORDIAL DE CEREZINA
del DR. ULRIC (New York)

AZUCAR
a los precios más bajos de plaza y venden siempre
ROBERTO GIL & CIA.
San José, C. R.

COMPANIA TRASANTLANTICA ESPAROLA
EL VAPOR MONTEVIDEO
Saldrá de Colón el 12 de Setiembre para Colombia, Puerto Cabello, Curazá, La Guayra, San Juan de Puerto Rico, Canarias y Barcelona.

PARA CURAR UN RESFRADO EN UN DIA
"El Sueno A Esta Mujer"
Se cura con el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham

MENTHOLATUM
No tiene Rival para:
Dolor de Garganta, Quemaduras, Almorranas, Inflamaciones, Catarrros, Ojos enroscados, Dolor de cabeza, Erupciones de Insectos, Ecuaciones, Neuralgias, Virucios y demás afecciones peculiares de los países tropicales.

INDISPENSABLE EN EL HOGAR
Quien lo usa una vez lo usa siempre...

OBLEAS CEFALICAS
PREPARADAS POR HERMANN & ZELEDON, BOTICA FRANCESA

Reina de las Cremas
MISTINGUETT
La CREMA MISTINGUETT es el secreto de la perpetua belleza...

SOCIALES Y PERSONALES

EL TEL DEL DOMINGO

En la residencia del estimable caballero y amigo nuestro don Lincoln G. Valentine y su señora esposa se efectuó el domingo en la tarde una simpática fiesta social a la cual concurren algunos valiosos elementos de nuestra sociedad y a la cual resultó muy agradable y simpática.

Los concurrentes fueron amablemente atendidos por los dueños de casa. Después de un té los asistentes tuvieron oportunidad de aplaudir la Gavota bailada por el señor Wick y la señora de Valentine. Don Hernán Quiroz y la señora Flora Field cantaron algunos números de canto que fueron del agrado general y muy aplaudidos.

Notamos entre las concurrentes a las siguientes señoras y señores: Doña Nora de Collado doña Carolina de Veiga, doña Cinta Povedano de Field, doña María de Hine, doña F. de Povedano señoras Flora Field, señorita Clementina, Marta y Lucila Meda, señoras Daisy y Evangelina Veiga, señorita Luísta Cubero y señorita Haydée Alvarado.

A las 7 de la noche se dio por terminada la fiesta que ha dejado grandes recuerdos entre los concurrentes.

HOGAR DE PLACEMES

En la noche del sábado llegó con toda felicidad al hogar de nuestro amigo el Lic. don Fabio Baudrit y su estimable esposa esposa doña María de la Cruz. Baudrit una encantadora y simpática chiquitina.

Congratulamos a los esposos Baudrit-Moreno y formulamos nuestros votos por la completa ventura de esta recién nacida.

VIAJE A GUATEMALA

Nuestro estimado amigo el Coronel don Roberto Tinoco ha partido para Guatemala a donde va con el propósito de ver a su hermana la señorita Lidia, quien ha profesado en un convento desde hace ya muchos años y se encuentra en la actualidad sumamente delicada de salud.

Después de un viaje muy feliz al señor Tinoco le ha dado lugar a Guatemala, encuentre ya restablecida a su distinguida hermana la señorita Lidia.

LAMENTABLE ACCIDENTE

En la finca La Laja, de propiedad de don Quiró Peralta, su hijo Manuel María, sufrió el domingo en la tarde un terrible accidente. El niño, de una manera casual introdujo imprudentemente la mano en una máquina de piquear zacate, ocasionando la claudicación de cuatro dedos y la palma de la mano izquierda. A los gritos del pequeño hijo don Quiró y su señora esposa doña Adelaida quienes prestaron el primer auxilio al pequeño, disponiendo de un tren expreso le condujera a esta capital a donde llegaron a las 9 y media de la noche. El herido fué conducido a la Casa de Salud, del Dr. Rodríguez donde se le practicó la delicada operación que el caso requería. Al medio día de ayer fué trasladado a la casa de habitación de los padres, siendo su estado ya bastante satisfactorio. Lamentamos mucho lo ocurrido.

EL SIGLO NUEVO

La prueba de que los PRECIOS de esta casa BAJAN a la par del cambio la encontrará Ud. enterándose de los que registran del JUEVES 30 de agosto en adelante en nuestros departamentos de Tienda, Abarrotes y Bazar. ADEMAS habrán en barattillo Muebles, Loza, Cristalería, Frazdas, géneros para sábanas y otros muchos artículos de primera necesidad. 2143 26 apt

DA VIGOR A LOS VIEJOS FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

Continuación de terrible sucesos de ayer

En el coche-ambulancia de la familia el cadáver fué trasladado a las 2:30 de la tarde al Hospital, y allí autopsiado por el médico forense señor Fernández y a las 4, trasladado a la casa de habitación de sus padres.

CON EL SR. BERTHEAU
A eso de las 4 de la tarde, y después de que el Juez del Crimen hubiese conversado largamente con el señor Bertheau, nosotros visitamos al detenido.

Estaba solo.
Presa de la excitación más aguda, se pasaba nerviosamente en todos sentidos, y conmovido como un niño, movía agitadamente a cada instante todo el cuerpo hacia querer, a veces, irse de costado y hablaba solo.

Indefectiblemente, aquel caballero era en esos instantes horriblemente asoado por los nervios.
—Don Alberto?—Interrogamos
—Señor mío,—contestó, e hizo una corta pausa.

—Lo ve... lo ve usted...? Qué inmensa desgracia, eh?
—Inmensa, don Alberto. A qué se do?
—¿Qué se yo...? No lo sé... No me lo explico... No lo alino a comprender...

—De manera que usted oírlo...
—No sé cómo ni en qué forma.
—Por supuesto, que usted no dejará ahora de comprender la inmensa gravedad del hecho.

—Sí... no... en fin, que mi cabeza es un infierno, un laberinto... Yo no sé qué me pasa.
—¿Prometió usted el hecho?
—Algo que recuerdo, le vi, discutí con él, por allí cerca un martillo, un revolver, un puñal, no sé qué me vino, me caqué, tomé las armas... ¡horror! ¡horror!

Don Alberto volvió a tranquilizarse y dijo:
—Yo nunca he usado revolver, pero tengo admirable puntería; me caían esas las armas, me requejan, las deloto.

—De manera, don Alberto, que todo fue debido a lo imprevisible?
—Exactamente, lo imprevisible.
—Sienta usted odios por Sauma?
En esos instantes otra tempestad nerviosa azotó el ánimo del detenido, y se dejó ir de pronto.

EL PRESIDENTE MELLENDEZ DE EL SALVADOR Y LOS EMPLEADOS DE LAS MINAS TRES HERMANOS

En su oportunidad tuvimos el gusto de insertar en este diario la carta y foto de los señores de las Minas de Tres Hermanos para socorrer a los damnificados de El Salvador y hoy nos es grato reproducir la carta que el Excmo. Sr. Presidente de aquella República, Sr. Carlos Meléndez, ha enviado a los Sres. del Comité de dicho mineral, agradeciendo en términos de elemental sinceridad, el envío y manifestación de duelo por la catástrofe.

La carta del Presidente Meléndez está concidida en estos términos:

Presidencia de la República de El Salvador
San Salvador, 20 de Julio de 1917.
Señores, señores Gordon, José A. Arguedas, Arturo Fernández G., Ricardo Bonilla, J. Rodríguez Sney y Manuel A. de la Cruz.
"Minas Tres Hermanos, Costa Rica
Muy apreciados señores:

SUCURSAL DE FUNERARIA

He abierto esta nueva oficina frente al Teatro América donde se recibirán órdenes día y noche para mi Empresa de Funeraria. Además el despacho de esquelas y venta de coronas fúnebres a precios sin competencia. Esta sucursal está atendida por don Jenaro Castro Méndez. 1422 M. POLINI.

AFECCIONES PULMONARES

leves ó crónicas exigen el empleo inmediato de la mejor medicina.
Como tal, centenares de médicos y millares de curados recomiendan la EMULSION de SCOTT de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.

DE ULTIMA HORA
Ayer de este desgraciado y pesoso acontecimiento, un ligero y simple comentario de nuestra parte:
La opinión toda, en general, ha recibido con suma tristeza la desgracia inmensa que afige al señor Bertheau. Y anoche, en corrillos, comentábanse un gesto de nobleza e hidalgueza tal, que en la tarde tuvo el señor Bertheau, que lo hace acreedor a las simpatías de todos.

Pro otra parte, muy sentido ha sido también el fallecimiento del apreciable joven don Antonio Sauma, a cuya familia enviamos los sentimientos de nuestro profundo y sincero pesar.

EL ESTADO DE ANIMO DEL SR. BERTHEAU ANOCHÉ
Estaba un poco más reposado que en el día.
Ya había recuperado la serenidad de su criterio y hablaba a las asistidas que le han ido a visitar, con relativa calma.

El ha manifestado a todos que le pesa mucho el hecho de su condición al terrible extremo que ha llegado. Que no le importaba grandemente la pérdida que había sufrido de su capital.

Y es la verdad, casi en la pobreza que acompañaba a su señora esposa, el generoso y, sobre todo, caritativo.
El recomienda a sus amistades que acompañen a su señora esposa a la Dirección de Detectives y a retirar al señor Bertheau su cariño y simpatía, en estos momentos de terrible prueba para él.

El ha manifestado a todos que le pesa mucho el hecho de su condición al terrible extremo que ha llegado. Que no le importaba grandemente la pérdida que había sufrido de su capital.

SE ENNEGRECIO LA CABELLERA CANOSA

Una señora de Kansas City que se pone el Pelo Negro y lo Eatumul a Crecer por un simple procedimiento Casero
Como dice que lo hizo
Una distinguida señora de Kansas City (Missouri), refiere como se quedó las canas por un simple procedimiento casero y dice: "Toda persona, señora o caballero, se puede engrisar el pelo blanco o descolorido, estimulando a crecer y ponerlo sedoso y lustroso, preparando en casa esta receta: Echese 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum) en 1/4 de litro de agua, añádase una cajita de compuesto de Barbo y 7 1/2 gramos de glicerina, todos estos ingredientes comprados en cualquier botica y muy baratos; aplíquese el tratamiento al pelo dos veces cada semana hasta conseguir el color apetecido. Hace todo esto: alivia la picazón se excelsa para la cara, no es pegajoso, pero tampoco se desliza y le quita 20 años de botica a la persona. Se vende en los boticas y droguerías.

PARA EL DESCANSO DE LOS HOMBRES
A nuestro cuerpo le es tan necesario el descanso como el alimento cotidiano; pero es necesario unir el descanso con el buen humor. Para conseguirlo, compe asegúndalo el

ALMANAQUE AMOR PARA 1918
Libro copioso de clásicos muy originales y de grabados muy bien hechos. Precio \$ 1.50 el ejemplar, por correo \$1.60.

DE VENTA EN LA LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE JULIA DE MARIA V. de LINES.

HERIDO QUE INGRESA AL HOSPITAL

Ingresó ayer al Hospital de San Juan de Dios la señora Sara Delgado, de nacionalidad jamaicana. Esta señora fué herida a puñal en la población de Estrada, por un accidente cívico.

Recibió la Delgado varias heridas de carácter grave en el abdomen, y en otras partes del cuerpo. Su estado era delicadísimo. Había sido atendida provisionalmente por un médico de la provincia de Limón. Fué imposible que diera detalles de lo que ocurrió en Estrada.

Por las fuertes ligaduras que la oprimían, se deduce que se trata de heridas de bala y de machete.

GRAN MATINEE EN CARTAGO

El señor Playa administrador del Teatro Apolo obsequiará a las escuelas de Cartago mañana a la 1 p.m. con una función de cinematógrafo.

DOS CHINOS INGRESAN DE CONTRABANDO A LA REPUBLICA

Esos chinos pudieron finlar para desembarcar; se me asegura, que por disposición del Capitán de Puerto, permanecieron en un bardo pero que por último, desembarcaron.

Aquí se cree que las autoridades han sido sorprendidas no obstante el caso requiere investigación. Abundan las conjeturas y se por esa circunstancia que urge poner en claro las cosas, pues es una barbaridad que se pogan en duda reputaciones honradas.

Las Almorranas SE CURAN EN 6 A 14 DIAS
Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, simples, supurantes con picazón e inflamación en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. S. A.

FUNERALES Y ENTIERRO DEL JOVEN D. MANUEL GONZALEZ ALVARADO, AYER EN LA CIUDAD DE HEREDIA

A las tres de la tarde del domingo llegó a la ciudad de Heredia el tren Isabel de Cordero. Daniel González Vi-expreso que conlleva desde Limón a que e hijos, Juan de Dios, Cordero, esa ciudad los restos del que en vida se Adroval Villalobos, Heredia Zamora, Daniel Manuel González Alvarado, fallecido recientemente en New Orleans y Alberto Vilalobos Quesada, Manuel cuyos restos se han traído al ferriero Filiberto Coto, Lila Rojas, Antolina V. de Alvarado e hijas, Felis Martínez y hermanos, Sofía Morcira José Joaquín Alvarado y señora, María Teresa Alvarado, brazos amigos condujeron la caja mortuoria a la residencia de las tías Familia Negriñi, Juan Negriñi y señora, Manuel Campos y señora, Cecilio Ulloa, Lolita Rodríguez, en donde el cadáver fué velado y Roger Zamora, Evangelista Castellón, durante toda la noche y la mañana de ayer.

Fallecido en New Orleans y cuyos restos fueron sepultados ayer en la ciudad de Heredia.

Toda Heredia, sin distinciones sociales ni políticas desfiló por casa prestando su condolencia a la familia del extinto.

En la mañana de ayer los restos fueron conducidos al Templo Parroquial y colocados en un magnífico catafalco para la celebración de los ritos religiosos que precedieron al desfile hacia el Cementerio, el cual se efectuó a las diez y media de la mañana.

La carrera fúnebre fué cubierta por numerosas orquestas Borales entre las cuales anotamos las siguientes: carillones: Juan Pacheco, María de Pacheco, Amigos que fueron a Limón, Luis Do-

Loría, Euladio Rosabal, María Luisa V. de Alvarado e hijas, Salas Campos y señora, Gerardo Guzmán y señora, Ernesto González Ulloa y señora, y otras más.

A las 11 y media de la mañana fueron depositados en el regazo de la madre tierra los restos del joven González Alvarado a quien la muerte sorprendió en el lejano litoral de Cartago. Próximo esposo de la señora de Cordero, Próximo amigo de la familia doliente las expresiones de nuestra condolencia. El servicio de funeraria fué encomendado a la empresa que en aquella ciudad tiene Manuel Campos y Hermano.

TRAJE

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA DESPUES DE LAS COMIDAS

AVISOS DE OCASION

Desde esta fecha las condiciones que rigen para anuncios en esta sección son las siguientes: se cobrará como minimum POR VEINTE PALABRAS 50 CENTIMOS POR INSERCIÓN. Cada cinco palabras o fracción de exceso valen CINCO CENTIMOS por inserción. No se publicarán anuncios por menos de CUATRO INSERCIÓNES.

EN LA RIFA DE UN MEDALLON, efectuada en el Hospital de Incurables, el día 27 del mes de Agosto de 1916, resultó primer premio el Sr. Juan María Jiménez Mora. 50 cent.

EN EL TALLER DE MARIANO... AVISO... EN EL CAMINO DE GUADALUPE...

ROMULO... AMERICANO... CAFETERIA... PIANO...

VENDO... GERARDO... PUNTO... NEOSALVARSAN...

VENDO... VENDO... VENDO... VENDO...

La respuesta de Wilson

de su potencia o en los palabros de honor que pudieran incluir en el Tratado, arreglo o acomodo?

EL PUEBLO AMERICANO NO QUIERE REPRESALIAS CONTRA EL PUEBLO ALEMAN

Los estadistas responsables deben ver ahora, si nunca lo habían visto que ninguna paz puede basarse con seguridad en beneficio de unos países y perjuicio de otros; ni sobre acción vindictiva, ni en la ofensa deliberada ni vengativa. Nosotros creemos que las intolerables faltas cometidas durante esta guerra por la furiosa y brutal potencia del Gobierno Imperial alemán, deben ser reparadas pero no a cargo de la soberanía de los que son (faltan palabras) en la transmisión del despacho. El pueblo americano ha sufrido grandes perjuicios por parte del Gobierno alemán pero no quiere represalias contra el pueblo alemán, ni que sufre también enormemente con esta guerra que no buscó. Los Estados Unidos creen que la paz debe hacerse sobre los derechos de los pueblos, no sobre los derechos de los Gobiernos, los derechos de los pueblos grandes o pequeños, poderosos o débiles que tienen igual derecho a la libertad y seguridad y al gobierno propio y a participar en términos equitativos en los arreglos económicos del mundo. El pueblo alemán, es evidente, deberá ser aceptado en iguales arreglos si acepta la igualdad y no trata de dominar.

NEGOCIAR CON ALEMANIA SERIA RESTITUIR SU PERDIDA POTENCIA

Negociar con un poder semejante para hacer la Paz, con el mundo, su Santidad, significa en nuestros oídos la recuperación de su potencia y la repetición de su política, haría indispensable la creación de una combinación permanente de naciones contra el pueblo alemán que es su instrumento; y daría por resultado que se abandonara la nueva Rusia a la intriga y las actividades sutiles que habían inevitable una contra revolución que sería organizada por todas las malignas influencias que Alemania ha sembrado en el mundo. Puede entonces la paz basarse en una devolución

LOS PROPOSITOS DE LOS ESTADOS UNIDOS

Los propositos de los Estados Unidos en la actual guerra son conocidos del mundo entero, por todos los pueblos a

Comunicación de los caes

de la Comisión de Socorros belgas de que se repartiera entre Holanda y Bélgica cerca de cien camiones de granos. La Compañía de Automóviles "Ford" obsequió a la Cruz Roja un cheque de 500 mil dólares.

VIENE DE LA 14. PAGINA

CADORNIA ESTA ARMATILLANDO EL FRENTE AUSTRIACO EN PUNTOS ESCOGIDOS

NUEVA YORK, 4. Dice el "World" según los últimos despachos recibidos que una vez más el Gobierno en puntos escogidos y mejor paulatinamente su posición. Por el sur en dirección de Trieste se han formado de Galicia, por el lado de la frontera de la frontera del Canso es furioso y sangriento. Cadornia está resuelto a forzar la batalla. Esta una decisión que se toma en gran cuenta. Esto está forzando el paso al través de la meseta de Bizianzsa median una serie de batallas de una ferocidad sin paralelo. Pasa por las montañas en un gran número de Valchapiavny, cortando así las líneas de comunicaciones austríacas. Prologado por el fuego de la artillería en el monte Sanna, está hermoseando por las faldas septentrionales de San Gabriel, contra una resistencia sin esperanzas. Los ataques en el Canso están efectuando en gran número, como que hanquea formada en el campamento para Trieste y Pola. Se han capturado 23 poblaciones austríacas. San Gabriel está a punto de caer, y el monte Sanna domina el bosque Panovitzky y San Marcos, que a su vez dominan y enlutan el paso. Todos ellos tienen influencia en la línea de batalla. Así es que la línea de batalla, así es que la línea de Trieste. La fortificación de Cadornia implica un gran esfuerzo para el alto mando austriaco que se está retirando hacia las fuerzas de los frentes de Galicia y Lumania, con el fin de tomar la ofensiva. Si Rusia estuviera en posición de ayudar, esto sería fatal para Austria.

EL GOBIERNO ESTABLECE EL RACIONAMIENTO DE LOS NEUTRALES DEL NORTE DE EUROPA

WASHINGTON, 2. Hoy se vió publicado que el Gobierno de los Estados Unidos ha establecido estricto racionamiento de los neutrales del norte de Europa, con lo que toca a los productos de esta parte. Esta tarde se produjo el primer ataque a las líneas de las Exportaciones desprovisto de la propuesta del Ministro de Holanda y

LA RESUESTA DE WILSON

los cuales ha permitido que lleve la verdad. No es necesario expresarnos una vez más. No buscamos ventajas materiales de ninguna clase. Nosotros creemos que los intolerables abusos cometidos en esta guerra por el furioso y brutal poder no a expensas de la soberanía de los que son (faltan palabras) en la transmisión de las ligas de protección y económicas, lo consideramos ineficiente y bases inapropias para el establecimiento de una paz y mucho menos de una paz duradera. Esa paz debe basarse en la justicia y en la equidad y en los derechos comunes de los hombres.

NO SE PUEDE TOMAR COMO GARANTIA LA PALABRA DE LOS GOBERNANTES ALEMANES

No podemos tomar la palabra de los actuales gobernantes de Alemania como una garantía ni en nada que haya de durar, a menos que esté respaldada por la evidencia concluyente de la voluntad y propósito del propio pueblo alemán, que las otras naciones se considerarían justificadas aceptando. Sin tal garantía, los tratados de los arreglos de los convenios para apelar al arbitraje en vez de la fuerza, arreglos territoriales, reconstitución de las pequeñas nacionalidades, no podrán tener la fe de ninguna nación ni Gobierno si se hacen con el Gobierno alemán. Debemos esperar alguna evidencia del pueblo de las Potencias Centrales. Quiera Dios que venga pronto esa evidencia en tal forma que inspire confianza a todos los pueblos, para bien de las naciones, para posibilidad de la celebración de una paz conveniente.

LA SESION MUNICIPAL SE TRANSFIERO PARA

Auxilio no hubo sesión municipal. Se presentaron a la Secretaría los señores médicos que habían sido invitados especialmente a esa reunión no pudieron concurrir por haberse trasladado al Sanatorio de los Hermanos, discusión aplazó el debate para el jueves próximo.

LA SESION MUNICIPAL SE TRANSFIERO PARA

Como debe recordarse, el lunes pasado se reunió el Ayuntamiento para acordar de la necesidad de buscar los males contagiosos que están causando estragos en nuestro pueblo, a tal extremo que ciertas dolencias han atacado un porcentual de los niños de la ciudad. El Sr. Escobar Monto constató un deber del Ayuntamiento el abordar seriamente el problema. Este asunto, dijo, es más importante que el saneamiento de las calles de la ciudad.

LA SESION MUNICIPAL SE TRANSFIERO PARA

Ninguno de los demás asuntos que figuraban en la orden del día, tenía mayor importancia. En el nuevo programa, después de haber tratado el problema sanitario, se despatcharon todas las demás iniciativas que haya recibido la Secretaría.

LA SESION MUNICIPAL SE TRANSFIERO PARA

La Presidenta Efectiva de la Comisión Escolar de San Carlos, doña Patricia de Soto, recientemente nombrada, se reunió con el personal de la escuela para la renovación de su cargo, por motivos de salud.

LA SESION MUNICIPAL SE TRANSFIERO PARA

Se ha dado aviso de tal renuncia al Sr. Carlos de Soto, quien se retirará próximamente para tomar en consideración, y si es del caso, designar a la persona que debe sustituir a la señora de Soto.

LA SESION MUNICIPAL SE TRANSFIERO PARA

En la Inspección Escolar de la Provincia, se reunieron ayer los Directores y Profesores de las escuelas de esta provincia para acordar de la próxima Exposición. Se discutió que cada Director envíe la lista de los trabajos que va a exhibir a la Junta Escolar de la Exposición, para que ésta a su vez les remita a la Junta Directiva de la Exposición Nacional.

LA SESION MUNICIPAL SE TRANSFIERO PARA

principio que envuelve la demarcación de los departamentos que la provincia no está preparada para recibir a Italia ni a ningún otro país, parte alguna de su territorio.

LA SESION MUNICIPAL SE TRANSFIERO PARA

Después de haber acordado que cada Director envíe la lista de los trabajos que va a exhibir a la Junta Escolar de la Exposición, para que ésta a su vez les remita a la Junta Directiva de la Exposición Nacional.